



DIPUTADOS ARGENTINA

Año 2024 – “Año de la defensa de la vida, la libertad y la propiedad”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara el “X Encuentro Iberoamericano de Mujeres Rurales” y la “1° Expo de Mujeres Rurales”, a realizarse en la ciudad de Mercedes, provincia de Buenos Aires, entre los días 11 y 13 de octubre del año 2024.

PATRICIA MARÍA VÁSQUEZ
MARÍA SOTOLANO

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Durante los días 11, 12 y 13 de octubre del corriente año, se desarrollará la “X Encuentro Iberoamericano de Mujeres Rurales” en la ciudad de Mercedes, provincia de Buenos Aires y, en dicho marco, se realizará por primera vez la “Expo de Mujeres Rurales”. Este evento es organizado por las “Mujeres rurales argentinas y de las Américas” -Grupo Roble-.

Las Mujeres Rurales, nacieron hace diez años, como un encuentro nacional, luego fue internacional latinoamericano y ahora iberoamericano. Su objetivo principal es homenajear, reunir y visibilizar el trabajo y la vida de las mujeres rurales de familia y motores de una sociedad produciendo alimentos con el trabajo de la tierra.

Este evento tiene sus orígenes en el año 2015, durante un Encuentro de Economías Regionales de CAME (Confederación Argentina de la Mediana Empresa) en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Allí, en una de las mesas de trabajo, al tratarse la problemática de las economías regionales y la vida rural, surge entre los integrantes de la mesa el tema del potencial de las mujeres en el campo, su valor, constancia y su dedicación al trabajo. Dos de esas integrantes fueron las impulsoras del espacio que este año celebra su encuentro número diez: Sofía Cruz, de origen salteño pero radicada en CABA y Susana Castagneto, productora rural, descendiente de varias generaciones de trabajadores de la tierra e integrante de FEBAPRI-FEBA.

Entre ellas, propusieron a la ciudad de Mercedes y en 26 días -con el apoyo de distintas organizaciones- se realizó la primera edición con una extensión de tres jornadas. Durante el desarrollo de la misma, se homenajearon a cuarenta mujeres de distintos lugares del país, las que fueron postuladas por sus pares, como se sigue haciendo hasta hoy. El requisito fundamental es vivir y trabajar en zona rural, afianzar el arraigo, conservar las tradiciones y transmitir las a las nuevas generaciones.

Tras la gran repercusión, el encuentro fue realizado año tras año, incluso en 2020

en formato virtual. El séptimo encuentro en 2021 fue mixto (presencial y virtual) incorporando a mujeres rurales de las Américas. En el octavo encuentro, 2022, se presentó el libro “Mujeres rurales. Fuertes como robles”, escrito por María Inés Corda e impreso por el Congreso de la Nación, en el que se recoge la historia de estos encuentros.

La edición de este año tendrá una variada agenda de actividades entre las que se destacan algunas como la feria de los productos regionales, un homenaje al Libertador San Martín y el Desfile Inaugural de la 1° Expo Mujeres Rurales -conjuntamente con la 75° Exposición Rural de Mercedes-.

Este encuentro cuenta con la adhesión de la Federación de Productores de la Provincia de Buenos Aires (FEBAPRI), la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME) y contará con la participación de mujeres rurales de nuestro país y de Bolivia, Uruguay, Paraguay, Chile, Perú, Colombia, México y Costa Rica.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación de la presente iniciativa.

PATRICIA MARÍA VÁSQUEZ

MARÍA SOTOLANO